

M.U. despierta el interés de otras universidades con su modelo educativo Mendeberri

13/11/2007

Mondragon Unibertsitatea avanza en su objetivo de adecuación al espacio europeo con la evolución de su proyecto educativo Mendeberri, que este año alcanza ya el 80% de su oferta de grado. El proyecto Mendeberri entronca directamente con el proceso de convergencia europea mediante una formación que se adecua y responde a las necesidades reales de la sociedad, uno de los retos estratégicos a los que aspira el futuro sistema universitario europeo.

Distintos centros educativos se han hecho eco durante los últimos años del modelo educativo Mendeberri. De hecho, miembros de Mondragon Unibertsitatea han impartido un total de 20 ponencias y charlas en distintos congresos y jornadas de diferentes lugares del estado, como la Universidad de Deusto, la Universidad de Girona, o el Congreso Internacional 'Docencia Universitaria e Innovación' celebrado en Barcelona entre otros.

Asimismo, miembros de MU han realizado un total de 7 artículos que se han divulgado en distintas publicaciones tanto del País Vasco como estatales e incluso alguna internacional. Asimismo, Mondragon Unibertsitatea ha editado dos libros sobre el Modelo Mendeberri, ambos en el año 2007.

Desde 2004, los miembros de Mondragon Unibertsitatea han impartido también sobre el proyecto educativo Mendeberri un total de 14 cursos en distintas universidades como la Universidad Europea de Madrid, la Universidad de Murcia, la Universidad del País Vasco, y distintas universidades latinoamericanas entre otros ejemplos.

Asimismo, representantes de distintas universidades han visitado Mondragon Unibertsitatea para conocer de primera mano el desarrollo del modelo Mendeberri. Además, y en el terreno de la formación, MU ha organizado dos jornadas internacionales sobre su modelo educativo; la primera de ellas bajo el título 'La Educación Superior hacia la Convergencia Europea: Modelos basados en el aprendizaje', y la otra bajo el título 'The Project Oriented Problem Based Learning'. (el título no sé como es exactamente).

Proyecto Mendeberri

Con el proyecto Mendeberri, Mondragon Unibertsitatea da respuesta a las necesidades y transformaciones que se están produciendo en empresas y organizaciones y que hacen imprescindible un cambio radical en el concepto educativo. Constituye un modelo que tiene como finalidad formar a personas cuyas competencias personales, sociales y profesionales les permitan hacer frente a los nuevos retos del mundo laboral; personas capaces de asumir su propia formación, de trabajar en equipo, liderar proyectos, tomar decisiones, negociar y comunicar.

En definitiva, un proyecto que supone pasar del modelo clásico de enseñanza basado en la transmisión de conocimientos y en el protagonismo del profesor a un modelo que fomenta la autonomía del alumno y el desarrollo de otras capacidades. Un proyecto educativo que incida en la participación del alumno, que fomente la colaboración, la asunción de responsabilidades, en definitiva, un modelo que tenga como eje la comunicación y que haga del alumno un agente pro-activo.

En términos generales, Mendeberri tiene como objetivo el desarrollo de conocimientos, competencias y valores. Un modelo trilingüe, donde el alumno ha de finalizar con una elevada capacidad de desarrollar su actividad como mínimo en euskara, castellano e inglés, y que



aproveche al máximo las oportunidades derivadas de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación.

Hoy por hoy Mondragon Unibertsitatea ha implantado el proyecto Mendeberri en el 80% de la oferta de grado y aspira a desarrollarlo en su totalidad en 2008. En la actualidad, el 75% del personal docente de Mondragon Unibertsitatea se está capacitando para el diseño, desarrollo y aplicación de este modelo educativo.